

La lettre du Médaillé de Maine et Loire



Médaillés
de la Jeunesse, des Sports
et de l'Engagement Associatif

Année 2016, Numéro d'octobre

2016

ÉDITORIAL

Cher(e)s Ami(e)s Médaillé(e)s,

L'année 2015 nous a permis d'atteindre le chiffre de 165 adhérents. D'ores et déjà, en 2016, nous avons dépassé ce chiffre et je compte sur vous pour atteindre l'objectif de 200 adhérents en 2017. Comptant sur votre fidélité à tous, il faut que vous soyez, chacun d'entre vous, un VIP de notre distinction et de l'Engagement associatif afin de convaincre les non adhérents de venir nous rejoindre, en leur présentant nos actions et l'intérêt que nous avons à être le plus nombreux possibles pour défendre nos intérêts et notre idéal.

Cette année 2016 sera la dernière de notre mandature et notre prochaine assemblée générale qui aura lieu fin janvier ou début février 2017 sera électorale. Une élection de 30 membres aura lieu, je lance, dès aujourd'hui, un appel aux adhérents, en particulier aux femmes, qui souhaiteraient nous rejoindre afin de continuer à nous faire connaître sur tous les territoires du département.

Grâce à tous nos adhérents et à nos partenaires, même si certains institutionnels se désolidarisent de notre cause, nous avons pu réaliser nos actions. Je remercie chaleureusement toutes celles et ceux qui contribuent au quotidien de façon concrète et innovante à développer, accompagner, encourager et honorer les bénévoles des associations qui consacrent leur temps libre, leur compétences au service des autres avec beaucoup de générosité, d'amitié, de convivialité et de solidarité.

Que l'Olympiade 2016-2020 soit pour notre Comité source de joie, de bonheur dans la continuité du rayonnement de la vie associative.

Hervé OZO
Président du Comité
Départemental 49 M.J.S.



parti dextre d'azur aux trois fleurs de lys d'or
et à bordure de gueules,
senestre d'azur à croix patriarcale de gueules bordée d'or



PRÉFET DU MAINE-ET-LOIRE
DIRECTION DÉPARTEMENTALE DE LA COHESION SOCIALE

ROGER MIKULAK - 1937 - 2016



Président Délégué des Médaillés Jeunesse, Sports et Engagement Associatif de Maine et Loire Roger nous a quitté le 9 mars 2016 à l'âge de 78 ans.

Cadre chez Groupama pendant 33 ans il a mené de pair sa carrière professionnelle et sa passion pour l'athlétisme.

Le CSJB l'accueille en tant qu'athlète à son retour d'Algérie en 1960 et il en devient le secrétaire en 1963. En 1965, il devient secrétaire du Comité Départemental d'Athlétisme avant

d'en devenir Président en 1968. Il y sera Président jusqu'en 1988.

Parallèlement, en 1966 il devient membre de L'Office Municipal des Sport de la ville d'Angers et y restera jusqu'en 2015, occupant successivement les postes de secrétaire jusqu'en 1975, de vice-président de 1975 à 1986 puis de Président de 1999 à 2015

En 1968 il prendra également la présidence du CSJB et restera en place pendant 30 ans jusqu'en 1998.

Responsable associatif, Roger n'en n'était pas moins un organisateur très compétent au vu des grandes manifestations qu'il a mis en place. C'est ainsi qu'il organise, en 1970, 1973, et 1986 les Championnats de France de Cross et en 1974 le Match International de Marathon opposant la France, l'Italie, la Tchécoslovaquie et l'Allemagne. Mais sa plus grande réussite sera la création, en 1975, le Cross du Courrier de l'Ouest et de la Ville d'ANGERS, épreuve qui a fêté ses 40 ans cette année.

C'est tout normalement qu'il rentrera au sein du comité directeur de la Fédération Française d'Athlétisme en 1977 et ce jusqu'en 1981.

Acteur de la vie sociale dans sa ville d'ANGERS, il sera également l'organisateur du jumelage avec OSNABRUCK pendant 40 ans et l'organisateur du jumelage avec PISE pendant 6 ans.

EN 1997 il devient Vice-président du Comité Départemental de Maine et Loire des Médaillés Jeunesse, Sports et Engagement Associatif avant d'en devenir le Président Délégué en 2012.

Roger MIKULAK était Chevalier de l'Ordre National du Mérite et Médaillé d'OR de la Jeunesse et des Sports.



ANGERS 30 JANVIER 2016
INAUGURATION du STADE du LAC de MAINE
Au nom de JOSETTE et ROGER MIKULAK

Dates à retenir

27 OCTOBRE 2016 : Voyage en Vendée organisé par le Comité régional

L'Assemblée Générale Ordinaire du CD 49 MJSEA s'est déroulée au restaurant « la Changeirie » le 30 janvier 2016, en présence de Monsieur BRADFER, Directeur de la Cohésion sociale de Maine et Loire.

Après avoir souhaité la bienvenue à tous les participants, le Président ouvre la séance à 10h15. Sont présents ou représentés 97 adhérents alors que le Comité totalise 166 adhérents.

ASSEMBLE GENERALE ORDINAIRE

POINT SUR LES EFFECTIFS

Les effectifs de l'année 2015, arrêtés à 166 dont 28 femmes, restent stables par rapport à l'année précédente. Aujourd'hui nous sommes 114 dont 16 femmes

Toutefois il est à noter que sur les adhérents il y a très peu de nouvelles inscriptions. En effet, à chaque promotion, nous envoyons un courrier de présentation du Comité avec félicitations mis en retour nous avons peu ou prou de réponses positives.

Là encore je pense que l'action des présidents de Cercle demeure essentielle et c'est à travers eux que doivent se faire les adhésions et ceci à travers les remises officielles de la décoration.



BILAN DES ACTIVITES

Les activités du Comité au cours de l'année 2015 ont été classiques : jeunes bénévoles, jeunes sapeurs pompiers. Le secrétaire général vous en donnera la liste au cours de son rapport.

En ce qui concerne le challenge du jeune bénévole, organisé par le cercle Angers Nord, il est à noter une faible participation. A quoi cela est-il dû ? Sans doute devons nous revoir à court terme l'organisation de ce challenge, l'organisation, en 2016 étant à la charge du Cercle de SEGRE

En 2015 le Prix de la Sportivité a pris une dimension de plus importante avec la participation à trois événements majeurs que sont le Trophée National de Sports Entreprises, le tournoi International de Basket Minime de SAUMUR et le Mondial militaire féminin de Basket qui s'est déroulé à ANGERS.

En ce qui concerne le handicap notre action s'est déroulée à travers la journée mondiale du bénévolat, en mettant à l'honneur de bénévoles du Saumurois, bénévoles investis dans les associations pour handicapés et en mettant à l'honneur le handball adapté à DOUE la FONTAINE.

EVOLUTION DES CERCLES

La nouvelle réorganisation des communes va nous amener à repenser l'action de nos cercles et probablement à faire un ajustement de leur territoire.

Je faisais tout à l'heure allusion à la faible participation du challenge du jeune bénévole. Ceci est en partie dû à cette réorganisation liée aux communes nouvelles et aux communautés d'agglomérations. En effet il y a eu des transferts de compétences et suivant les entités cela fonctionne de manière différente. Donc courant 2016 nous avons un gros chantier pour nous adapter à ce changement de structure.

IMPACT DE LA REGIONALISATION

La mise en place des nouvelles régions sera effective au 1^{er} janvier 2017. Si notre région n'est pas touchée par ce changement, il n'empêche que nous serons impactés à travers la vie de notre Fédération.

En effet, le regroupement des régions fera que les Comités Régionaux vont aussi être regroupés et les nouvelles instances dirigeantes devront elles aussi être en place pour le début de l'année 2017. Ceci amènera notre fédération à élire sa nouvelle instance dirigeante pour l'olympiade 2016-2020 avant la fin de l'année 2016, ce qui aura également pour conséquence pour notre Comité la mise en place de sa nouvelle instance dirigeante au cours du dernier trimestre 2016.

Par ailleurs on peut se poser la question de l'importance que vont prendre les Comités Régionaux car sur le plan administratif beaucoup de compétences se trouvent transférées vers la région.



A ce moment quid du devenir de l'importance des comités départementaux qui sont actuellement la base de notre organisation.

SUBVENTIONS

 En ce qui concerne les subventions nous pouvons constater une stabilité Le CNDS nous a accordé 1500 €.

Comme l'année dernière l'Association de l'Ordre National du Mérite nous a fait un don de 500 €.

Pour 2017 nous avons de quoi être inquiet car pour le CNDS nous sommes à la limite du coût de l'action. Quand à la fédération elle est toujours égale à elle-même c'est-à-dire aussi gourmande et peu donneuse.

Pour terminer je vous demanderai d'observer un moment de recueillement pour nos disparus de l'année 2015 et en particulier pour notre camarade Guy LE MENER, qui était notre président du Cercle ANGERS Nord. IL était également.....



.Préambule :

Le Président vient de souligner, dans son introduction et son rapport moral, que la programmation prévue pour l'année 2015, a été tenue.

1 - Au plan des objectifs

L'évolution des effectifs reste l'objectif prioritaire. Après une progression en 2013 (+13), nous avons noté en 2014 une nouvelle augmentation des effectifs (+13) soit 166 adhérents. Malheureusement 2015 reste sur une progression nulle (166). Les arrivants compensant les départs.

Le Président dans son allocution d'ouverture a bien rappelé les objectifs du comité départemental inscrits dans le projet d'olympiade que nous soyons porteurs de ce projet ou partenaire d'un projet. Pour l'année 2015, les projets auxquels notre Comité a été tout particulièrement impliqué ont été stables, mais si notre budget baisse, nous devons revoir nos objectifs :

- Activités traditionnelles :

- + Challenge des Jeunes Sapeurs-pompiers à POUANCE
- + Challenge du Jeune Bénévole à AVRILLE

- Activités nouvelles :

- + Championnat de France de Tir à l'Arc Handisport à DAUMERAY
- + Challenge Inter-Entreprises au Lac de Maine (Marathon relais – football)
- + Mondial de basket féminin militaire à l'Aréna de TRELAZE
- + Forum des associations à VIHIERES
- + Forum des associations à ECOUFLANT

- Journée Mondiale du Bénévolat en Préfecture de Maine et Loire

- journée Mondiale du Bénévolat à SAUMUR

- Journée Mondiale du Bénévolat à DOUE LA FONTAINE



Le Comité a conduit des actions auprès des Mairies, d'associations ou de collectivités pour faire connaître les différentes manières de récompenser au mieux les bénévoles méritants, soit par la distribution de documents d'informations, soit par des interventions.



- Au niveau des réunions :

Le Conseil d'administration s'est réuni quatre fois :

- **Le jeudi 16 avril 2015**
- **Le jeudi 17 septembre 2015**
- **Le jeudi 03 décembre 2015**
- **Le mercredi 06 janvier 2016**



- Au niveau de l'instance dirigeante

Le Président a participé au Congrès national de la Fédération nationale qui s'est déroulé à PARIS les 29 et 30 mai 2015. Un reproche cependant, vu l'emploi du temps du vendredi, il n'est pas prévu aux Présidents un créneau pour poser des questions.

En outre, le président a rendu compte des réunions du Comité régional des Pays de la Loire auxquelles il a participé avec 3 membres du CA. Il a également participé au prix de la sportivité au Rectorat de NANTES accompagné d'Alfred LANSIAUX. A ce sujet Le président ayant constaté un manque de clarté dans la notation de ce prix. En liaison avec le Comité Régional FFMJSEA et le Rectorat de Nantes, il fut chargé de faire une grille notation nouvelle sous forme de celle des JSP. Celle-ci fut approuvée par le Rectorat.

Le président accompagné d'un membre du bureau a rencontré à 3 reprises le Directeur Départemental de la Cohésion Sociale Monsieur BRADFER.

Les cinq Cercles du département animés respectivement par Guy LE MENER pour Angers-Nord, Michel GERBOUT pour Angers-Sud, Jean-Marie VASSORD pour Cholet, Alfred LANSIAUX pour Saumur et Dominique LERICHE pour Segré sont des relais précieux qui doivent œuvrer pour faire vivre intensément le projet et apporter aux jeunes de nombreuses satisfactions. Tous se doivent d'être actifs

Enfin, outre les conventions renouvelées, pour respecter les orientations de notre Ministère de tutelle à l'égard de la Vie Associative, de fructueux contacts ont été établis avec les Centres Sociaux et Socioculturels de France œuvrant dans le département du Maine-et-Loire, permettant d'incorporer la Charte fédérale au projet du Comité départemental des Médaillés.

Toute adhésion entraîne l'octroi d'un reçu
pour don déductible des impôts.
Tout DON supplémentaire, également !
N'hésitez pas à nous faire un DON.
Nos actions dépendent de vous ! Merci



Compte de résultat 2015 :**Compte de résultat 2015 :**

L'année 2015 a été caractérisée par un déroulement de fonctionnement de grande rigueur financière en essayant de respecter le budget prévisionnel présenté lors de la dernière assemblée générale.

Nous constatons

- un léger déficit du budget,
- une poursuite de l'augmentation des adhérents,
- une diminution de la subvention du CNDS et l'absence de soutien du Conseil Départemental,
- une diminution obligée des charges.

L'état de rapprochement présente un total de charges d'exploitation de 8.082,31€ (8.362,29€ en 2014), alors que celui des produits d'exploitation est de 7.581,46€ (8.209,08€ en 2014).

Le résultat d'exploitation de l'exercice 2015 est donc déficitaire de 500,85€ auquel on doit ajouter la valeur du stock de médailles 254€.

Si l'on analyse les produits, on note :

- une légère augmentation du montant des cotisations en 2015,
- une baisse encore des subventions, de la subvention du CNDS,
- une augmentation des dons et partenariat 1147€ en 2015, grâce aux dons d'adhérents et d'associations O.N.M. et J.S.P. que nous remercions vivement.
- aucune aide de la Fédération en 2015 contre 450€ en 2014.

Si l'on analyse les charges, on relève :

- compte 605 « fournitures » une baisse grâce au stock réalisé en 2014 suite au don de la DRFIP,
- compte 609 « affranchissements » en baisse en raison de la maîtrise du poids des envois,
- comptes 617 à 625 les charges d'activités des cercles sont au même niveau qu'en 2014,
- compte 773 « relation fédération » en augmentation du fait de l'augmentation des licenciés,
- compte 634 « relation maison des sports » en augmentation de près de 200€,
- compte 629 « achat médailles + gravure » en augmentation en raison du renouvellement du stock des médailles départementales.

Bilan financier :

Le résultat financier est déficitaire de 500€85 (diminué de 254€ stock de médailles)

Les avoirs en trésorerie sont de : compte courant C.A. **550,56€**, livret A **59,90€**, numéraire **85,43€**

Soit un montant des Avoirs de 695,89€ plus le stock de médailles ce qui donne un montant de **949,89€**

Contre 1781,74€ en 2014.

Situation financière très inquiétante.

Budget prévisionnel 2016 :

Les prévisions du côté produits :

PRODUITS	
Cotisations	4275,00
Subventions	1500,00
Partenariat	1200,00
Produits de gestion	1600,00
Total	8575 €

Les prévisions du côté des charges

CHARGES	
Administration	1500,00
Actions du Comité	2900,00
Relations externes	3300,00
Autres charges	875,00
Total	8575 €

Budget prévisionnel 2016 équilibré

Répartition analytique des charges équilibrée

A hauteur du budget réalisé en 2015 en espérant un maintien de la subvention du C.N.D.S. et si possible, quelques dons supplémentaires, éventuellement un mécène.



15 juin 2016

Prix de la sportivité

Bien dans leurs têtes et surtout bien dans leurs baskets.

Ils font partie des huit collégiens lauréats du prix de la sportivité décerné par la fédération des médaillés de la jeunesse et sports.

RAYNAL Thomas, du collège St Benoît de CHAMPTOCEAUX et **MEME Camille**, du collège Chevreul à ANGERS, se sont vus remettre le Prix de la sportivité pour le Maine et Loire, en présence des représentants du Comité des Médaillés.

Sur le terrain comme en classe, ils aiment gagner, mais aussi aider ceux qui ont le plus de mal. Tout cela, ajouté au plaisir de participer, définit la sportivité. Quelque chose qui se rapproche de l'idéal humaniste : « mens sana in corpore sano ».

La plupart des lauréats sont en effet impliqués dans des actions de bénévolat et font preuve d'une grande maturité : secourisme, prévention routière, aide aux personnes handicapées, etc. Cet engagement, à quatorze ans, n'est pas anodin et mérite d'être souligné.

De même, au sein de leur établissement, ils se mettent au service des autres : accueil de nouveaux camarades en cours d'année scolaire, délégués de classe, tutorat, participation à l'organisation d'événements et de compétitions sportives...

Huit collégiens ont été sélectionnés cette année pour recevoir le **Prix de la Sportivité**. Ils ont été félicités par William Marois, le Recteur d'académie, François Laco, le Directeur régional adjoint de la D.R.J.S.C.S (Direction Régionale de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion Sociale), Joël Poiraud, le Président du CROS (Comité Régional Olympique et Sportif), et les nombreux représentants du monde scolaire et sportif.

Les jeunes ligériens repartent avec des cadeaux qui sentent bon les vacances : entrées au Puy du Fou, au Futuroscope, livres, ainsi qu'une médaille et un diplôme du CROS. Ils ont également été destinataires d'un courrier de félicitations du ministre de la Ville, de la Jeunesse et des Sport, Patrick Kanner.

Le palmarès

Loire-Atlantique

Lisa THARRAULT, [Collège Saint-Blaise](#) à VERTOU
Lorraine NAUX, [Collège Jules Verne](#) à NANTES
Alexandra RICHEL, [Collège Saint-Gabriel](#) à HAUTE-GOULAIN

Maine-et-Loire

Thomas RAYNAL, [Collège Saint-Benoît](#) à CHAMPTOCEAUX
Camille MEME, [Collège Chevreul](#) à ANGERS

Mayenne

Lucie CHAUVELIER, [Collège Jules Renard](#) à LAVAL

Sarthe

Cléa OGER, [Collège de Bercé](#) à CHATEAU-DU-LOIR

Vendée

Valentin BARBEAU, [Collège Villebois-Mareuil](#) à MONTAIGU



Challenge du jeune Sapeur-pompier : 12 juin 2016



Les récipiendaires lors du 20ème rassemblement départemental de Maine-et-Loire des J.S.P à Doué la Fontaine

Quelques photos



DOUE la FONTAINE



le drapeau de l'ordre national du mérite avec les autorités

Le dossier pour la proposition de médaille est disponible aux adresses ci-dessous et aussi sur nos pages :

<http://cd49mjsea.sportsregions.fr/>

N'hésitez pas à le demander ou à le télécharger pour promouvoir vos bénévoles. C'est important !



Maison Départementale des Sports
7 rue Pierre de COUBERTIN
B.P. 43527
49136 Les PONTS de CE cedex
☎. 02.41.79.49.73

Comité Départemental 49 des Médillés Jeunesse, Sports et Engagement Associatif
<http://cd49mjsea.sportsregions.fr/>
 Rassembler, Encourager, Participer, Promouvoir,.....

ACCUEIL LA VIE DU COMITÉ ADMINISTRATION CHALLENGES PHOTOS & VIDEOS CONTACT ET PLAN PARTICIPER

CDOS MAINE-ET-LOIRE
FRANCE
 COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF

Comité Départemental des Médillés Jeunesse et Sports De Maine et Loire
cd49mjs@orange.fr

- * Directeur de publication : Hervé OZO
- * Rédaction et mise en page : Caroline BARITEAU
- * Crédit photos : C.D.M.J.S.
- * Commission Communication C.D.M.J.S.

